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记者：恭喜你拿到 FMVP，和我们分享
下这个赛季的总体感受吧，有哪些难忘的比
赛瞬间？

小瞳：虽然我们拿了这个赛季的总冠
军，但背后的过程还是挺坎坷的，比如说第
二阶段有新队员的加入，这就涉及队伍磨合
的问题，好在我们的配合度不错，最终取得
了胜利。

要说哪场比赛最让我印象深刻，我想可
能还是春季赛的时候吧，那次因为我的失
利，队伍最终只拿了第三名，遗憾止步决
赛。春季赛后，有队友转会、离队，我挺自责
的。这次拿了冠军，再看到昔日的队友，我
忍不住哭了，觉得如果当初不是因为自己，
他们也能一同站上领奖台。

记者：这次拿了K甲冠军，接下来有什
么计划？

小瞳：那天比赛后记者采访也问了我这
个问题，我的回答是：KPL冠军。当时就有
网友说我“不自量力”，但这确实是我的梦
想。职业电竞和打游戏不同，打游戏就是纯
粹为了开心，但职业电竞的目标就是冠军，
跟竞技体育运动员一样，为了冠军而战。我
打全国大赛、打K甲的时候梦想都是拿冠
军，进了KPL，梦想依然还是拿冠军。我知
道这很难很难，但要做就做到最好，我会朝
着这个目标努力。

厦门BOA电竞战队选手小瞳：

心存荣耀
剑指王者

他带领战队斩获王者荣耀
2023K甲夏季赛冠军，并获评
最有价值选手

记者：事实上，电子游戏从诞生起就伴随着
争议，尤其是有一些孩子因游戏染上网瘾荒废
学业。身为电竞选手，你怎么看待那些沉迷游
戏的孩子？

小瞳：拿我自身来说，小时候家人外出务
工，很少陪伴我，我就在打游戏中寻找慰藉。我
想那些沉迷于游戏的孩子，应该也是类似的情
况，想要逃离现实，就被游戏“网”住了。身为职
业电竞选手，我想我有责任
引导大家树立正确的游戏
观。如果身边有孩子沉迷
游戏，我会劝家长多关心和
陪伴他，平日多带他出去走
走。

记者：
谈 谈 你 的
电 竞 故 事
吧 ，最 初 怎
么 走 上 职 业

电 竞 这 条 路
的？

小瞳：我在
福 建 连 江 出
生、长大，自小
喜欢打游戏，
中考后决定走
职 业 电 竞 的 道

路。我感觉我在这
块还是有天赋的，

《王者荣耀》巅峰赛
（根据规则，最强王者
人数达到 1 万人时开启

巅峰赛）最好成绩是打到
全国第2。打进前十的时

候，就有经纪人找到我，邀
请我加入俱乐部的青训队。
得知我想做职业电竞选手，

家里大多数人表示不理解，觉得我是
想以职业为幌子打游戏，不务正业。但
是妈妈挺支持我的，她觉得既然喜欢就
去尝试看看。

我最早在昆山SC，打过王者荣耀全
国大赛、K甲，兜兜转转的，去年年初进入
厦门BOA，当时就觉得厦门离家挺近的，
对这里有天然的亲近感。

记者：进入这一行后，有哪些事情是
你意料之中，又有哪些是事先没想到的？

小瞳：职业电竞需要高强度的训练，
这一点我是有心理准备的。但我没想到
的是，我入行没多久就在比赛中接连失
利。梦想一下子就被现实戳破，这对我打
击挺大的，有很长一段时间，我强烈怀疑
自己，多次想过放弃。

有一回，我到一个俱乐部试训，成绩不
理想，只能收拾行李离开。当时兜里没剩
多少钱了，深夜，我在宿舍默默掉眼泪。这
个时候，妈妈打电话来问我近况，一开始，
我在电话里强忍着，但聊着聊着我就绷不
住了，大哭起来。妈妈安慰我说，没关系，
这次失败了，下次再努力。后来，我回到家
休整了一段时间，调整心态，重新出发。

到了厦门BOA 以后，我也有过动
摇，但俱乐部的经理开导我，跟我聊了很
多，使我重建信心，坚定职业选择。其实，
回想这一路走来，我的运气很好，遇到了
许多好队友、好教练，他们理解我，包容
我，鼓励我。

记者：很多人好奇，
职业选手的日常是什么
样的？你现在每天都
怎么安排训练时间？

小瞳：我们每天
训练时间接近 10个
小时。我每天临近
中午的时候起床，
中午1点开始，在教
练的带领下打训练
赛；打完训练赛大
概是下午5点，然
后吃晚饭、休息；

晚上7点开始继续训练，开始打巅峰赛，
赛后还需要进行一日复盘。大概晚上
12点左右统一收手机，然后睡觉。

之所以收手机，是防止我们睡前再
刷手机、熬夜，影响参赛状态。

记者：听上去，训练还是挺枯燥的，
你是怎么坚持下来的？平日除了训练，
还有别的爱好吗？

小瞳：训练就是这样日复一日的，通过
高强度训练才能保持好的手感。比如在休
整期，几天没练速度就跟不上，有种“大脑
反应过来了，但手速跟不上”的感觉。同
时，我们也想通过持续性的训练，提升比赛
的观赏性，为观众呈现精彩的比赛。

平日除了训练以外，我似乎没有别
的爱好了（笑）。我比较宅，来厦门之后
没怎么逛，也就去过双子塔附近吧，跟队
员一起外出吃吃饭就算放松了。

小瞳，出 生 于 2004
年，厦门 BOA 电竞战队
队长，王者荣耀射手位置
选手。2023 王者荣耀甲
级职业联赛夏季赛总决
赛最有价值选手。

“进了KPL
依然想拿冠军”

冠军梦

“中考后决定走职业道路
妈妈支持我去尝试”

职业路

“高强度训练是为了保持好手感
每天练接近10个小时”

进阶史
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电竞专用手机对小瞳来说就像侠客手中的剑电竞专用手机对小瞳来说就像侠客手中的剑。。
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面对镜头，19岁的小瞳显得有些手足无

措。而当他向记者展示K甲（王者荣耀甲级
职业联赛）总冠军奖杯时，脸上的那股青涩
瞬时散去，浮现出自信的笑容。手指则不自
觉地指向奖杯上的厦门BOA会徽——这是
属于队里每个人的荣耀。

9月8日晚，在2023K甲夏季赛总决赛
上，身为队长的小瞳带领厦门BOA鏖战7
局 ，以 4:3 战 胜 镇 江 VTG 夺 冠 ，获 得
2024KPL（王者荣耀职业联赛）春季赛临时
席位审核资格。小瞳也凭借优异的表现，斩
获FMVP（总决赛最有价值选手）。

“再见少年拉满弓，不惧岁月不惧风。”
赛后，有网友引用这句话来形容BOA队员
的干劲与拼搏。赛场上，这群热血少年诠释
了体育精神。

日前，本报记者与小瞳聊了聊，从失败
到逆袭，从迷茫到坚定，这位电竞少年为奋
斗之路总结了三个关键词：梦想，坚持，运
气。

公益广告


